

Llamados a votar, 14.6 millones en 2023

FABIOLA MARTÍNEZ

En un corte preliminar, el Instituto Nacional Electoral (INE) reportó que 14.6 millones de personas podrán votar el 4 de junio del año entrante en las elecciones de Coahuila y el estado de México.

En el primero, la lista es de 2.2 millones, mientras el estado de México persiste como la entidad con el mayor número de electores del país, con 12.3 millones de personas en posibilidad de ejercer el sufragio.

De esos grupos, cerca de 30 mil personas residen en el extranjero: 21 mil 133 son mexiquenses y 8 mil 592 están registradas en Coahuila, quienes tendrán las vías de Internet

y la postal, pero también podrán votar de manera presencial en casillas que serán instaladas en algunas oficinas consulares de México en Estados Unidos y Canadá.

El INE dijo que las personas que se encuentren en la lista nominal y cuenten con su credencial para votar vigente podrán sufragar en los comicios para elegir gobernador.

En tanto, durante un análisis de la colaboración INE-Instituto Electoral de la Ciudad de México, Lorenzo Córdova, pidió: “valoremos la democracia electoral que hoy tenemos y también la defensa de la autonomía y la independencia (de las instituciones)”.

Recordó que desde la reforma de 2014, el INE adquirió distintas

atribuciones respecto de los procesos electorales locales y ha logrado establecer un sistema nacional de elecciones, marco para la realización de 330 procesos o comicios tanto de nivel federal como local.

“Hoy en México podemos celebrar elecciones sin la alta conflictividad social o los problemas postelectorales que ocurrían hace apenas dos décadas, y eso es producto de la evolución y perfeccionamiento de nuestras reglas e instituciones electorales”, señaló Córdova.

La consejera Dania Ravel advirtió que una condición para el correcto funcionamiento de las instituciones públicas es que cuenten con recursos financieros suficientes y el respeto gubernamental a su ejercicio.